

# GRANADA

CUENTAS DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA | INVERSIONES EN LA PROVINCIA

## ● PRINCIPALES PARTIDAS

### POLÍTICAS DE EMPLEO

#### Los programas Empleo y Verde y Andalucía Emprende, claves

► **19 millones**

Las distintas políticas de empleo que desarrollará el próximo año la Junta de Andalucía en Granada cuentan con un presupuesto total de 19 millones de euros. De ellos, una buen pellizco se destinará al programa de Empleo Verde, con seis millones de euros y 73.500 jornales; mientras que el programa Andalucía Emprende contará para el próximo ejercicio con un total de 2,9 millones de euros.

Además, la delegada del Gobierno andaluz aseguró que se continuará apostando por la acción emprendedora. En la actualidad, explicó Sandra García, la Junta apoya a 1.362 empresas granadinas que actúan en el interior, dotándole de herramientas para la internacionalización. Para 2014 también se asegura el mantenimiento de los 26 Centros de Apoyo al Desarrollo Empresarial (CADE), de los 169 Centros Guadalinfo y de los 7 Centros de Acceso Público a Internet que dan servicio a 168.800 usuarios.

### EDUCACIÓN

#### La prioridad: el apoyo a los escolares y a sus familiares

► **66,8 millones**

Según las cuentas de la Junta, el próximo año se invertirán 66,8 millones de euros en los servicios de apoyo a escolares y a las familias de Granada. En 2014 se mantendrán en funcionamiento los 777 centros no universitarios (de los que 575 son públicos), en los que estudian 212.364 alumnos. De ellos, aproximadamente 1.700 se beneficiarán de la Beca 600, la Beca Segunda Oportunidad y la Beca Adria-

no. En conjunto, 99.274 estudiantes granadinos podrán disfrutar de la gratuidad de los libros de texto; mientras que 6.300 acudirán a los 151 centros repartidos por toda la provincia con aula matinal. La Junta destinará 14 millones a las bonificaciones por escuelas infantiles y 21 millones a las actuaciones en los centros. Se mantendrán los 182 comedores escolares, los 191 centros con actividades extraescolares y los 98 con programas de bilingüismo (cinco más que el curso anterior). Las 207 rutas de transporte escolar beneficiarán a 13.342 alumnos.



# La inversión del Metro y el PTS salva los presupuestos de la Junta para Granada

● La infraestructura de transporte, con 32,1 millones de euros, cuenta con la mayor partida en obra pública de la provincia para asegurar su puesta en marcha parcial a finales de 2014

**Guadalupe S. Maldonado** GRANADA

No hay dinero para nuevas infraestructuras ni grandes nuevos proyectos. A estas alturas de la crisis esa realidad ha quedado más que clara. Hace justo un mes, los Presupuestos Generales del Estado centran el grueso de la inversión para Granada en dos infraestructuras básicas para la provincia y que acumulan años de retrasos: el AVE y la A-7. Y, de la misma forma, las cuentas de la Junta de Andalucía centran su mayor esfuerzo inversor en dos equipamientos que la provincia viene demandando desde hace mucho, mucho tiempo: el Metro y el hospital del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. Si se cumplen los plazos y no hay nuevos contratiempos que lo impidan, ambos proyectos podrían ponerse en funcionamiento a finales del próximo año. Finalmente, 2014 sí que podría ser el año de Granada.

Según la información que ofrecieron ayer la consejera de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, María José Sánchez, y la delegada del Gobierno en Granada, Sandra García, las partidas consignadas en los presupuestos de la Junta de Andalucía permitirán la puesta en servicio del Metro desde Maracena hasta Granada a finales de 2014, fecha en la que también abrirá sus puertas el Hospital Clínico del PTS.

El Metropolitano se llevará el próximo año una inversión total de 32,1 millones de euros, de los

“**María José Sánchez**  
Consejera de Salud

*Este es un presupuesto para las personas que protege el Estado de Bienestar”*

que 28,4 corresponden a los primeros reembolsos del crédito del Banco Europeo de Inversión (BEI) concedido para su construcción y 3,7 millones a gastos de explotación. La traducción de esta segunda partida es especialmente interesante para los ciudadanos granadinos: esos 3,7 millones de euros estarán destinados a la subvención de los billetes del Metro, lo que implica dos cosas. Una, que en 2014 la infraestructura comenzará a rodar, aunque lo haga parcialmente (hasta La Caleta) mientras el Ministerio de Fomento confirma el trayecto del AVE hasta Andalucía, según indicó García. Y dos, que se confirma que al menos la parte del billete que le corresponde a la Junta de Andalucía sí que estará subvencionada, a expensas de lo que finalmente haga el Ayuntamiento de Granada, que se ha confesado incapaz de soportar económicamente esta subvención.

Aunque lo cierto es que la partida del Metro de Granada es bastante inferior a la que la Junta realizará en Sevilla (48,2 millones) y Málaga (63,1), tanto la consejera como la delegada aseguraron ayer que se trata de la mayor inversión en obra pública de la provincia y la prueba definitiva de la apuesta por esta infraestructura.

Por su parte, el hospital del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, la gran apuesta en innovación de la Junta, se llevará 56,6 millones de euros en equipamiento. Además, recibirá buena parte

“**Sandra García**  
Delegada del Gobierno

*La Junta de Andalucía no cerramos colegios a pesar de las grandes dificultades”*

de los 65 millones de euros destinados de forma extraordinaria a las universidades andaluzas: 22,4 para la nueva Facultad de Medicina; 8,45 millones para la de Ciencias de la Salud; 6,67 millones para la urbanización del parque; y 5,65 para el edificio de servicios centrales del PTS.

Sin embargo, al margen de otras inversiones de menor cuantía para la Alhambra o Sierra Nevada, este capítulo no cuenta con muchos más fondos consignados. Y tiene una explicación. La consejera de Salud apuntó ayer que se trata de un presupuesto “duro, difícil y complicado”, marcado por la situación de crisis, por los recortes del Gobierno central y por la obligación de cumplir con el objetivo de déficit. Así que el margen de maniobra no era demasiado amplio. María José Sánchez explicó que, ante esta situación, la Junta ha tenido que establecer prioridades. Y la suya ha sido



UNIVERSIDAD

**Se prima el desarrollo de las facultades del PTS**

**>65,4 millones**

Como ya anunció el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, el próximo año la Junta de Andalucía contempla una inversión de 65,4 millones de euros para distintas actuaciones de la Universidad de Granada. Entre los proyectos financiados destacan las nuevas facultades de Medicina y de Ciencias de la Salud del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS), con

22,4 y 8,45 millones de euros. Sin salir del PTS, se invertirán 6,67 millones en la urbanización del Campus de la Salud y 5,65 en el centro de servicios centrales de este recinto. Además, se invertirán 8,4 millones en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, 3,7 millones en la reurbanización del Campus de la Cartuja. El resto de la inversión se reparte en diversos proyectos de equipamiento y rehabilitación. En el PTS, además, se invertirán 56,6 millones para el equipamiento del hospital, en el que ya se han invertido 264 millones.



SIERRA NEVADA Y ESTADIO DE LA JUVENTUD  
**Nuevas inversiones para el año del estreno de la pista Universiada**

**>3 millones**

La delegada del Gobierno andaluz en Granada, Sandra García, indicó que en las cuentas autonómicas la estación de esquí de Sierra Nevada consigue una asignación presupuestaria de 3 millones de euros. Con esta aportación para la nueva temporada, la Sierra culminará la reordenación de su área esquiable, ampliará instalaciones y estrenará en competición oficial (en los Campeonatos

de Esquí Alpino la pista Universiada. Además, la estación de esquí organizará también los campeonatos del mundo de Esquí Escolar. Por otra parte, la Junta de Andalucía invertirá un total de 400.000 euros en el Estadio de la Juventud, una partida suficiente para culminar la primera fase de la rehabilitación del espacio. Lo que no significa, según García, que se renuncie a la segunda fase del proyecto, que podría llegar más adelante mientras se pone en servicio parcialmente la infraestructura.



“proteger el Estado de Bienestar y los derechos de los ciudadanos”. Como consecuencia, el presupuesto de la Junta para 2014 no es un presupuesto inversor, sino unas cuentas hechas “para las personas”. La generación de empleo y las políticas sociales centran las cuentas de la administración autonómica, tanto en el conjunto de Andalucía como en Granada. “El presupuesto responde a un compromiso del Gobierno de coalición de Andalucía con las políticas de izquierdas. Blinda las políticas sociales, no daña el Estado de Bienestar y no pierde empleo público”, indicó María José Sánchez.

Según detalló Sandra García, la Junta aumentará un 2,8% la partida para políticas de empleo y de reactivación económica. En concreto, destinará a Granada un total de 19 millones de euros para financiar actuaciones de empleo, de los que 2,8 millones irán a parar al programa de Bono Joven; 2,9 al plan de Fomento del Trabajo Autónomo; 5,7 millones al programa Andalucía Emprende; uno al de Economía Social; y 6 millones de euros, que se traducirán en 73.500 jornales, el plan de Empleo Verde.

En materia de Dependencia —que la Junta asume “casi en exclusiva al aportar el 72% de las prestaciones—, la administración autonómica destina una partida total de 1.094 millones de euros para toda An-



La consejera de Salud y la delegada del Gobierno, ayer.

ALEJANDRA URQUIZAR

dalucía. “El desarrollo de estas Ley es irrenunciable”, aseguró la consejera de Salud, que explicó que en Granada se benefician de estas políticas 22.827 personas, a las que se suman otros 22.240 usuarios del servicio de teleasistencia autonómico, casi el doble que hace unos años por la eliminación de este programa por parte del Imserso. Además, los presupuestos autonómicos mantienen el complemento de las pensiones no asistenciales y no contributivas, que cuentan con una

La aportación a los ayuntamientos será de 64,5 millones y el PFEA se lleva 6

partida total en Andalucía 27,2 millones que acabarán beneficiando a 9.543 granadinos.

En cuanto a la Educación, el Gobierno andaluz destinará un total de 66,8 millones de euros para servicios de apoyo a escolares y a las familias de Granada y desarrollará 35 actuaciones en los centros educativos con una inversión total de 21 millones de euros. En concreto, según explicó la delegada del Gobierno, se construirán nuevos colegios en Atarfe, Churriana, Chauchina, Maracena y Las Gabias, y se ampliarán los centros Hermenegil-

do Lanz, el Gran Capitán de Íllora, el IES de Cúllar Vega, el Francisco Hurtado de Láchar y el Vega Atarfe. También se construirá en el próximo año la nueva sede de la Escuela Oficial de Idiomas de Granada. “Nosotros no cerramos colegios a pesar de las dificultades”, indicó Sandra García.

Las áreas de Medio Ambiente y Agricultura tampoco están huérfanas de fondos. En 2014 la Junta destinará 26,6 millones de euros al Plan Infoca, mientras que se invertirán 500.000 euros en el plan de limpieza de ramblas de la Cuenca Sur. Aunque quizá lo más importante sea la puesta en marcha de las estaciones depuradoras de aguas residuales (EDAR) de Huétor Tájar, Abuñol y Monferrío, Villanueva de Mesía y Área Metropolitana.

Por su parte, en materia agrícola se invertirán 7,3 millones de euros en el programa de Competitividad de la Industria Agroalimentaria y se concederán 142,3 millones de euros en ayudas directas a un sector que se ha revelado como fundamental en plena crisis económica y, sobre todo, en medio del declive del ladrillo. También, explicó Sandra García, se destinarán 6 millones de euros al Plan de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) y 64,5 millones a la financiación de los ayuntamientos granadinos a través de la participación de los tributos de la comunidad.

# Armilla, dispuesta a cerrar Fermasa si la Diputación no cumple con el pago

● El alcalde dice que no tendría problema en dar un "paso atrás" y ceder más participación

Efe GRANADA

El alcalde de Armilla, Gerardo Sánchez (PSOE), pidió ayer al presidente de la Diputación, Sebastián Pérez (PP), que cumpla los compromisos que la institución provincial adquirió con la Feria de Muestras de la localidad (Fermasa), la más antigua de Andalucía, que podría así verse abocada al cierre. "Si Diputación no cumple con el convenio-marco, Fermasa tendrá que cerrar. No llegaremos a final de año si no

pone solución", sentenció el regidor y presidente de la Feria de Muestras, quien recordó que esta falta de respuesta se produce después de que el PSOE recuperara la Alcaldía del municipio.

Sánchez recordó que en 2012, con el PP al frente de Fermasa, la Diputación abonó el cien por cien de lo estipulado, antes de acabar el año, por lo que ha hecho un llamamiento para que Diputación deje la feria "fuera de la pelea política" porque el gran perjudicado sería el tejido empresarial.

También ha "tendido la mano" para propiciar acuerdos y señaló que, si Diputación quiere más participación en la feria, desde el Ayuntamiento de Armilla no tendrán problemas en dar "un paso atrás" y ceder una mayor cuota de participación.

El alcalde insistió en que mientras estuvo el PP en el Ayuntamiento de Armilla, el



Es el mayor recinto ferial de la provincia con 12.000 metros.

presidente de Diputación cumplió con todos los pagos y compromisos adquiridos y, en octubre de 2012, abonó lo estipulado en convenio, 300.000 euros. Sin embargo, a 31 de octubre de 2013, la Diputación sólo ha pagado un 16% de lo comprometido en el convenio, pese a que todas las instituciones públicas y privadas que comprometieron su apoyo al recinto ferial durante 2012 y 2013 han cumplido con la institución.

Sánchez subrayó que Ferma-

sa es el principal y mayor referente ferial de la provincia de Granada con 12.000 metros cuadrados, el más antiguo de Andalucía y motor empresarial de una economía que requiere del apoyo incondicional a la pequeña y mediana empresa.

Con el objetivo de garantizar su viabilidad, Sánchez ha solicitado asimismo entrevistarse con Sebastián Pérez en aras de encontrar fórmulas de cooperación para mantener esta principal feria expositora.

## Torrente aclara que Armilla es donde más invierten

El portavoz del equipo de Gobierno de la Diputación Provincial, José Torrente, recordó ayer a Gerardo Sánchez que Armilla es el municipio donde más inversiones ejecuta hoy la institución provincial (más de seis millones de euros). Según Torrente, el alcalde de Armilla "ha llevado a la ruina al Ayuntamiento del municipio con políticas en las que persevera en esta etapa en la que podría empezar por bajar los sueldos de su equipo, de sus cargos de confianza y de él mismo, como solicitan sus vecinos incluso desde una plataforma organizada a tal efecto". El portavoz del equipo de Gobierno, reclamado ayer a Sánchez que "si de verdad quiere apostar por el futuro de Fermasa reivindique ante la Junta de Andalucía lo que con tanta vehemencia está pidiendo a la Diputación porque es la administración autonómica la que tiene las competencias en la materia". La Diputación no establece sus prioridades en el actual mandato "con arreglo a criterios políticos sino técnicos y en Fermasa se ha dado cumplimiento exhaustivo a lo acordado", dijo Torrente.

## EN BREVE

### La UGR ofrece un curso sobre el mundo de las setas y su utilización

**FORMACIÓN.** La Facultad de Ciencias va a impartir el 21 y 22 de noviembre el curso "El mundo de las setas: Breve introducción a su biología y usos", organizado por la Asociación Sectorial de Alumnos de Biología, la Sociedad Micológica Granatensis y Darwin Eventur con la colaboración de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada. El programa del curso incluye una introducción a la micología, su diversidad, usos tradicionales e historia. Además se estudiará la identificación de las setas y las que son comestibles y tóxicas.

### El eclipse del domingo, corto y casi invisible desde Granada

**ASTRONOMÍA.** El eclipse solar del domingo será casi imperceptible en todo el país, salvo en las Islas Canarias, donde el disco solar se oscurecerá un 30 % de su superficie, un evento astronómico que en esta ocasión será 'raro' y de corta duración. El máximo de la ocultación ocurrirá sobre las 13:30 horas en Sevilla y las 13:50 en Barcelona. En Granada, la magnitud (ocultación) llegará a ser del 5,6 % y en en Cádiz del 7,7 %, sin embargo en Lleida o Lugo no será ni del 1 %.



El centro es de Aspaym y cuenta con la financiación de CajaGranada.

## Granada tendrá un centro de lesionados medulares

**SERVICIOS.** Granada contará con la primera residencia de Andalucía especializada en la atención integral a personas con lesión medular y otras discapacidades físicas severas. El

nuevo centro residencial, que previsiblemente será inaugurado antes de final de año, es propiedad de la Asociación de Paraplégicos y Grandes Discapacitados Físicos (Aspaym) de Granada y

cuenta con la financiación hipotecaria de CajaGranada-BMN. Ubicada junto al Estadio de la Juventud, la residencia tendrá 63 plazas: 28 habitaciones dobles y siete individuales.

## Expertos húngaros se interesan por los proyectos ambientales

**DIPUTACIÓN.** Un grupo de profesores especializados en medio ambiente procedentes de Hungría han realizado esta semana una visita a la Diputación de Granada para conocer los proyectos que se están llevando a cabo desde la delegación de Medio Ambiente de la institución relacionados con las energías renovables, sobre todo con la energía solar. El encuentro, enmarcado en la convocatoria europea Leonardo da Vinci para docentes, ha tenido como finalidad conocer los trabajos en la provincia.

## Granada recibe a las Comunidades Cristianas Populares

**RELIGIÓN.** Granada acoge desde este viernes y hasta el próximo domingo el XV Encuentro estatal de Comunidades Cristianas Populares, al que está previsto que acudan cerca de 200 personas y que contará con la presencia de los ponentes José María Vigil, teólogo de la liberación, y Juan Carlos Monedero, economista y politólogo vinculado a la Universidad Complutense de Madrid. El encuentro se celebrará en el Hotel Vita Granada, en Albolote.